
 

 

觀塘區議會文件第 10/2024 號 (2024年 3月 7日區議會會議) 

 

觀塘區議會屬下各委員會及專責工作小組主席報告  

 

 

  下列報告簡載觀塘區議會屬下各委員會及專責工作小組於第一次

區議會會議後舉行會議的主要議項：  

 

委員會  

 

會議日期  附件  

地區設施及工程委員會  9 .1 .2024  附件一  

 

社區參與及文化康樂委員會  

 

11 .1 .2024  附件二  

食物環境衞生委員會  16 .1 .2024  附件三  

 

交通運輸委員會  18 .1 .2024  附件四  

 

房屋及發展規劃委員會  

 

23 .1 .2024  附件五  

 

社會福利及婦女發展委員會  

 

25 .1 .2024  附件六  

 

青年委員會  

 

30 .1 .2024  附件七  

 

國民教育推廣委員會  1 .2 .2024  附件八  

 

提振地區經濟專責工作小組  17 .1 .2024  附件九  

 

 

2 .   如有需要，各委員會及專責工作小組主席可於會上就有關報告作

出補充及回答議員的詢問。  

 

 

 

觀塘區議會秘書處  

2024 年 3 月  
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附件一  
 

 

 

  
 

 

地區設施及工程委員會  

主席就 2024 年 1 月 9 日  

第一次會議主要議項所作的報告  

 

 

康樂及文化事務署觀塘區公共圖書館使用概況匯報  

 

委員查詢康樂及文化事務署 (下稱「康文署」 ) 有關增設／搬遷／擴

大圖書館的計劃。  

 

2.  主席建議列出去年同期及前三個月的圖書館使用概況，供委員參考。  

 

3.  委員備悉文件。  

 

康樂及文化事務署於 2023 年 8 月至 11 月在觀塘區內設施管理的匯報  

 

4.  委員關注安秀道公園七人足球場使用率偏低，建議免費開放場地。  

 

5.  康文署指天氣或會影響使用率，指該場地為收費設施。  

 

6.  委員備悉文件。  

 

觀塘區社區會堂／中心使用概況  

 

7.  委員就社區會堂／中心負責人聯絡方法、報告社區會堂／中心設備

情況、場地租用安排等方面表達意見。  

 

8.  主席希望民政處跟進意見。  

 

 

9.  委員備悉文件。  

 

觀塘區康樂及文化工程進展報告  

 

10.  委員關注東九文化中心分階段開放詳情及場地租用申請。  

 

11.  康文署表示東九文化中心已於去年 10 月部分開放，其餘範圍預計今

年陸續開放，將研究開放場地供團體租用。  

 



 

 

12.  委員備悉有關文件。  

 

地區小型工程計劃進度報告  

 

13.  委員查詢民政處安秀道連接安達邨及安泰邨的行人通道上蓋工程進

度。  

 

14.  民政處須視乎現金流分階段進行工程。  

 

15.  委員備悉有關文件。  

 

 

 

 

地區設施及工程委員會主席柯創盛  
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附件二  

 

社區參與及文化康樂委員會  

主席就 2024 年 1 月 11 日  

第一次會議主要議項所作的報告  

 

 

康樂及文化事務署 2023/24 年度在觀塘區舉辦的文化藝術活動匯報  

 

 委員關注文化藝術活動的觀眾人數，同時查詢康文署宣傳活動的方

法及渠道，並建議邀請關愛隊協助向公眾派發活動門票及加強活動宣傳。

另外，委員關注康文署與地區團體、分區委員會、學校和藝術團體合辦活

動的事宜。  

 

2.  康文署表示現時主要透過網上平台宣傳活動，而活動的參與人數會

視乎活動性質而有所不同。該署現時以抽籤形式配對地區團體合辦活動，

亦樂意加強與區議員、地區團體、分區委員會、地區撲滅罪行委員會及地

區防火委員會的合作，從而提升宣傳活動的成效。至於遴選合作藝術團體

的準則，署方表示樂意與能長期穩定提供場地並能聯繫當區居民的團體合

作。  

 

3.  委員備悉有關文件。  

 

康樂及文化事務署於 2023 年 8 月至 11 月份在觀塘區內舉辦的康樂體育活

動的匯報  

 

4.   委員關注康樂體育活動的參與人數，希望康文署檢討活動的趣味性，

並建議康文署發展新興運動、推廣智力運動、增設適合殘疾兒童的活動、

為少數族裔人士舉辦活動及為兒童舉辦參觀活動。此外，委員建議康文署

改善會議文件的格式，包括列明各項活動的報名人數、預算和實際的活動

數目和參加人數，以及活動地點。另有委員查詢活動可否經「康體通」應

用程式報名。  

 

5.  康文署表示會循序漸進引入不同新興運動。至於棋類活動，現時署方

全年會舉辦數次圍棋班，而為兒童而設的活動則集中在暑假或年終舉辦。

另外，該署每年都會與相關團體合作，為不同殘疾人士舉辦合適的活動。

關於文件的格式，署方表示樂意作出改善，並會儘量清楚列明有關數字。

此外，署方表示所有活動的詳細資料均已上載至康文署網站和「康體通」

應用程式，市民亦可經上述途徑報名及付款。  

 

6.  委員備悉有關文件。  



 

 

康樂及文化事務署觀塘區公共圖書館舉辦的推廣活動匯報  

 

7.   委員關注讀書會、閱讀計劃、書籍展覽、藝術或其他展覽和兒童故事

時間的詳情和成效，並查詢現時較受青少年歡迎的書籍，同時建議康文署

增加宣傳圖書館活動的渠道。  

 

8.  康文署就讀書會、閱讀計劃、書籍展覽和兒童故事時間的詳情和成

效逐一解說。至於較受青少年歡迎的書籍，署方表示暫時未有按年齡統計

數據，但圖書館網站已載列十本最受歡迎的書籍。關於宣傳圖書館活動的

渠道，署方日後會考慮分發宣傳單張予分區委員會及關愛隊，以進一步加

強宣傳。  

 

9.  委員備悉有關文件。  

 

其他事項  

 

10. 觀塘民政事務助理專員 (1)表示觀塘民政事務處 (下稱「民政處」)計劃

於今年 2 月 23 日至 25 日，即農曆正月十四 (元宵節 )至正月十六，一連三

日在觀塘的人流旺點舉行元宵嘉年華，民政處建議邀請區議會擔任元宵嘉

年華的合辦單位，並請委員考慮和提供意見。  

 

11. 委員表示全力支持有關活動，並建議屆時委員可扮演歷史人物，以

增添節日氣氛。另有委員向民政處查詢活動的初步選址。  

 

12. 觀塘民政事務助理專員 (1)表示活動地點未有最終定案，但透露將選

擇鄰近觀塘港鐵站的人流旺盛位置。  

 

13. 委員備悉有關事項。  

 

 

 

 

社區參與及文化康樂委員會主席黃春平  
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附件三  
 

 

 

食物環境衞生委員會  

主席就 2024 年 1 月 16 日  

第一次會議主要議項所作的報告  

 

 

都市固體廢物收費簡介  

 

 委員關注環保署就都市固體廢物收費在公共屋邨、私人屋苑、三無大

廈及寮屋區的執法檢控工作和人手安排，同時查詢各類固體廢物的處理程

序。另外，委員認為環保署應改善垃圾和廚餘回收的支援及配套，亦應加

強對都市固體廢物收費的宣傳和教育。  

 

2.  環保署表示會負責一般私人住宅或工商業樓宇大廈內的執法工作，

而食環署則負責垃圾收集站的執法工作。署方表示現正檢視整體情況，在

適應期內會收集情報及資料，以制定完善的執法策略，並調整執法的人手

編配。另外，環保署表示希望於今年年底前可在全港的公共屋邨推行廚餘

收集的服務。至於垃圾回收方面，署方表示已在去年年底逐步在公共屋邨

開設小型的回收便利店，署方會繼續檢視是否有需要擴大有關網絡。此外，

環保署表示希望可以與物業管理公司、區議會、關愛隊或不同業界的商會

合作，以加強宣傳教育的工作。  

 

3.  委員備悉有關文件。  

 

食物環境衞生署二零二四年觀塘區第一期滅鼠運動  

 

4.   委員表示通明街的後巷鼠患問題仍然嚴重，希望食環署多加留意。  

 

5.  委員備悉有關文件。  

 

食物環境衞生署觀塘區二零二四年度歲晚清潔大行動  

 

6.  委員建議食環署重點清潔觀塘區的野鴿聚集黑點，並向食環署查詢

有關檢控非法餵飼野鴿的數字，同時建議食環署加強有關非法餵飼野鴿的

公眾教育。另有委員希望食環署提供有關床蝨的資訊。  

 

7.  食環署表示區內部分野鴿聚集的黑點在房屋署的範圍內，署方會與

房屋署溝通及合作，並加強清潔工作。  

 

8.  委員備悉有關文件。  

 



 

 

甲辰年觀塘區年宵市場簡介  

 

9. 委員備悉有關文件。  

 

 

 

 

食物環境衞生委員會主席譚肇卓  
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附件四  

 

交通運輸委員會  

主席就 2024 年 1 月 18 日  

第一次會議主要議項所作的報告  

 

 

東九龍智慧綠色集體運輸系統  

 

 委員分別就東九龍鐵路計劃的鐵路系統的設計、票價、建設時間、惠

及的人數、路線、交通運輸之間的接駁點、興建架空鐵路所造成的環境問

題、藍田北、安達邨和安泰邨等的接駁天橋、升降機和扶手電梯、與其他

現行交通配套的協調等提出意見。部門代表回應了委員的查詢及意見。  

 

2.  經討論後，主席總結 (i)希望署方將委員對鐵路需求、接駁方式、走線

等意見納入到下一階段的設計研究，讓投標者能夠聽取議員及市民的意見。

(ii)在系統計劃有新的進展時，再將此項議題定為常設議題以作討論。  

 

3.  委員備悉文件。  

 

觀塘區道路工程進展報告  

 

4. 委員分別查詢有關 KS43 橫跨振華道近樂華南邨的行人隧道加建升

降機工程的進度及時間表、KT05 橫跨振華道近佐敦谷遊樂場的行人天橋加

建升降機的進度、KS49、KS62 等六個以同一合約批出的項目細節、KT01

橫跨碧雲道連接廣田邨巴士總站及康栢苑的行人隧道加建升降機的工程進

度、 726TH/C 將軍澳藍田隧道的迴旋處擴闊工程進度、建議秀美樓和秀和

樓對開巴士站可加設上蓋、座位，及劃排隊線。部門代表回應委員的查詢

及意見。  

 

5.  有關 KS43 承建商事宜，主席對署方表現表示遺憾。  

 

6.  委員備悉文件。  

 

運輸署／路政署過去兩個月內完成、正在施工或規劃中的主要交通改善工

程項目及時間表  

 

7. 委員分別查詢有關安翠苑近正達樓的電單車位近行人路旁的工程、

安達邨附近可加設咪錶位及電單車位的可行性、署方對彩興路加設泊車位，

以及彩榮路廢置巴士站位改建停車位的建議、聖安當小學旁及油塘邨美塘

樓後面加設泊車位的進度、行人過路燈的安裝條件、安秀道交通燈的工程。



 

 

部門代表回應委員的查詢及意見。  

 

8.  主席 (i)邀請署方各人自我介紹，以讓今屆新上任區議員認識及了解

各人職責範圍，方便日後聯絡溝通。 (ii)預計下次會議將會有下一年度的巴

士路線計劃，委員可預先收集市民意見，並已聯絡九龍巴士公司代表跟區

議員作事先溝通。  

 

其他事項  

 

9.  委員分別查詢專綫小巴 76B 線班次疏落問題、茶果嶺道東行線設置

巴士站的可行性、新清水灣道往彩虹方向擴闊工程完工時間，另外指出油

塘中心橫過馬路往三家村遊樂場時的安全問題、反映鯉魚門道油翠苑橫過

馬路往聖安當女書院的交通燈時間過短、指麗港城業主委員會反映專綫小

巴 23 線服務差劣，以及提醒署方需對路況較差的啟田道、高超道、鯉魚門

道、油塘區內道路進行實地考察。  

 

10.  主席指示署方會後回覆各委員查詢。  

 

 

 

交通運輸委員會主席簡銘東  
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附件五  

 

房屋及發展規劃委員會  

主席就 2024 年 1 月 23 日  

第一次會議主要議項所作的報告  

 

 

市區重建局觀塘區項目進度報告  

 

市區重建局介紹文件，並回應委員的查詢及意見。  

 

2.  委員希望將來第四及第五發展區會提供分科診所及牙醫服務。  

 

3.  委員備悉文件。  

 

房屋署公共房屋工程進展報告  

 

4.  房屋署介紹文件，並回應委員的查詢及意見。  

 

5.  委員希望房屋署在房屋署公共房屋工程進展報告中加入觀塘區內的過

渡性房屋及「簡約公屋」項目。  

 

6.  委員關注碧雲道地盤甲及地盤乙的噪音問題。  

 

7.  委員備悉文件。  

 

 

房屋及發展規劃委員會主席呂東孩  
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附件六  

 

 

社會福利及婦女發展委員會  

主席就 2024 年 1 月 25 日  

第一次會議主要議項所作的報告  

 

 

觀塘民聯會服務介紹  

 

觀塘民聯會介紹該機構在觀塘區提供在校托管計劃的服務，並回應委

員的查詢及意見。  

 

2.  委員關注在校托管服務的人手安排、學生與導師的比例及該中心與學

校之間的距離。委員亦認為在校托管服務僅至下午六時，未能配合較晚下

班的家長的需要。  

 

3.  社會福利署表示在校托管服務計劃旨在協助雙職家庭就業和釋放更多

勞動力。署方將檢討該計劃的成果，以決定計劃的未來方向。  

 

4.  委員備悉議項。  

 

 

 

社會福利及婦女發展委員會主席符碧珍  
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附件七  
 

 

青年委員會  

主席就 2024 年 1 月 30 日  

第一次會議主要議項所作的報告  

 

 

廉政公署簡介青年教育工作  

 

廉政公署 (下稱「廉署」 )簡介該署的青年教育工作。  

 

2.  主席查詢廉署有關廉政之友青年屬會的詳情，並希望區議會可與廉政之

友青年屬會合作，向年青人宣揚廉潔訊息。  

 

3.  廉署表示廉政之友是義務組織，主要透過舉辦活動向社會輸出正面

價值觀。其中青年屬會會員分別為學生和在職人士。廉署表示廉政之友樂

於與區議會合作。  

 

4.  委員備悉議項。  

 

青年委員會未來工作方向  

 

5.  委員討論青年委員會的未來工作方向。  

 

6.  觀塘民政事務處 (下稱「民政處」) 簡介青年工作，會考慮委員建議。  

 

7.  主席表示青年委員會將配合民政處轄下的另外兩個與青年有關的委

員會的工作，向年青人發放資訊。青年委員會主要負責討論青年工作及政

策，擔任諮詢的角色，以及邀請不同青年團體於會議上簡介其青年工作。  

 

 

 

 

青年委員會主席鄭強峰  
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附件八  
 

 

國民教育推廣委員會  

主席就 2024 年 2 月 1 日  

第一次會議主要議項所作的報告  

 

 

在學校推行國家安全教育的概況  

 

教育局介紹有關概況。  

 

2.  委員希望教育局注意教師的品格教育，並增加國民教育課程的趣味性。 

 

3.  委員備悉議項。  

 

委員會未來工作方向  

 

4.  委員討論委員會未來工作方向。  

 

5.  主席表示會嘗試安排不同部門到委員會介紹國民教育的各個範疇。  

 

「觀塘區國家安全嘉年華」  

 

6.  觀塘民政事務處介紹文件。  

 

7.  委員會同意支持以觀塘區議會名義合辦「觀塘區國家安全嘉年華」。  

 

其他事項 -《基本法》 23 條立法  

 

8.  多位委員表示支持《基本法》 23 條立法。  

 

 

 

 

國民教育推廣委員會主席林峰  
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附件九  

 

提振地區經濟專責工作小組  

主席就 2024 年 1 月 17 日  

第一次會議主要議項所作的報告  

 

 

龍騰觀塘新春夜市  

 

  香港觀塘工商業聯合會代表介紹活動安排，並回應委員的查詢及意

見。  

 

2.  委員關注活動的招商情況、場內及場外各項管理安排及商戶營運的模

式。  

 

3.  委員希望通過積極宣傳，龍騰觀塘新春夜市能與食物環境衞生署於觀

塘游泳池旁所設置的年宵市場發揮協同效應。  

 

4.  委員備悉議項。  

 

 

 

提振地區經濟專責工作小組主席陳耀雄  

 


